
ENTREVISTA 

Guillermo Perinat, candidato 
de Alianza Popular-Partido Demócrata 

Popular-Unión Liberal a la presidencia 
de la comunidad autónoma de Madrid 

El marqués de Perinat es diplomático y además 
lo parece. Habla pausadamente, sin deslizar 

ningún concepto hiriente para nadie, como los 
diplomáticos. Tiene la clásica elegancia y el porte 

distante propios de los hombres de su carrera. 
No parece que le vaya la intriga política. Confiesa su antigua 
cercanía ideológica al mundo que representa Fraga Iribarne. 

Es una biografía diplomática de tal densidad que prefiero que sea 
él quien nos la cuente 

LUCHAR CONTRA 
EL PARO ES NUESTRO 

PRIMER OBJETIVO 
—Soy licenciado en Dere

cho. Ingresé en la Escuela Di
plomática en 1947. Fui desti
nado a la Embajada española 
en El Cairo, donde permanecí 
tres años. Soy alférez de com
plemento de Infantería, des
pués de hacer los cursos en La 
Granja. Tras un destino en el 
Ministerio de Asuntos Exte
riores fui al Consulado Gene
ral de España en Nueva York 
como cónsul adjunto, desde 
1954 a* 1956. Tuve ocasión de 
estar presente en la Asamblea 
de las Naciones Unidas el día 
en que España ingresó en la 
ONU. Otra vez en el Ministe
rio, y en 1962 soy trasladado 
como consejero de la Embaja
da de España en París, donde 
permanecí hasta 1965. Allí tu
ve ocasión de conocer al gene
ral De Gaulle cuando era pre
sidente de la República. 

—En 1965 ocupa so primer 
cargo político, aunque siempre 
en la órbita de Exteriores. 

—Sí. Fui director general 
de Asuntos de Norteamérica y 
de Extremo Oriente, secreta
rio permanente del comité 
conjunto hispano-norteameri-
cano para materias de defen
sa. Me diplomé en el CESE-
DEN. Intervine en las nego
ciaciones con los americanos 
para los convenios defensivos. 
En 1976 fui nombrado como 
primer embajador de la Mo
narquía en Londres. Precisa
mente sustituí a don Manuel 
Fraga, que había dejado de ser 
embajador dos o tres meses 
antes. Permanecí en Londres 
cinco años. Entre .otras cues
tiones, intervine en las con
versaciones sobre Gibraltar. 
También tuve que intervenir 
en una serie de cuestiones re
lacionadas con las licencias de 
pesca, importación de produc
tos agrícolas, materias comer
ciales, exportación de vinos 
españoles a Gran Bretaña, de 

cítricos, productos industria
les de toda clase. Intervine en 
las conversaciones bilaterales 
con los ingleses sobre el ingre
so de España en la Comuni
dad Económica Europea. 

—Y por fin embajador en la 
Unión Soviética. 

—En 1981 fui nombrado 
embajador de España en Mos
cú, donde he permanecido 
hasta hace unas semanas. 

EL COMPROMISO 
POLÍTICO 

—¿Pero cuándo se compro
mete usted políticamente? 

—Aparte de una relación 
personal con el presidente de 
Alianza Popular, yo tenía una 
comunidad de puntos de vista 
en materia política con el 
Grupo Popular en general, es 
decir, con Alianza Popular, 
con el Partido Demócrata Po
pular y con la Unión Liberal. 

Desde hacía ya tiempo pensa
ba yo en la posibilidad de de
dicarme a la política interior 
española, dejando la política 
internacional. Esto ha culmi
nado con motivo de la autono
mía de Madrid. Yo soy madri
leño de nacimiento. He vivido 
una gran parte de mi vida, 
cuando no estaba en el extran
jero, en Madrid. Y tengo un 
cariño enorme a la ciudad 
donde he nacido y a la región 
en que está. Si puedo ayudar 
en algo a la solución de los 
problemas de Madrid, para mí 
sería una satisfacción enorme. 

—¿Qué es Madrid-región pa
ra el candidato Guillermo Pe
rinat? 

—Es una región y un con
junto humano influido por la 
ciudad de Madrid desde todos 
los puntos de vista. Madrid 
tiene unas características dis
tintas a las de otras autono
mías. Pero eso no quita para 
que tenga una gran importan
cia política, aunque no tenga 
antecedentes históricos, por
que estando aquí el Gobierno 
del Estado, el que haya un 
Gobierno regional de índole 
distinta, afectará a toda la po
lítica nacional española. 

—¿El estatuto de autonomía 
responde realmente a las nece
sidades de la autonomía de Ma
drid? 

—Yo espero que sí. Tiene la 
virtud de acercar al pueblo de 
Madrid a los centros de deci
sión. Eso facilita la resolución 
de muchos problemas. 

PRIORIDADES 
—¿Cuáles son los grandes 

problemas con que usted se en
contraría en el supuesto de que 
obtuviera la victoria? 

—El problema más impor
tante de Madrid y de toda Es
paña es el paro. Es el proble
ma que hay que atacar en pri
mer lugar. La filosofía del 
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Grupo Popular es atacar el 
paro desde la iniciativa priva
da de forma primordial. Noso
tros creemos que la economía 
de mercado genera más rique
za que una economía de carác
ter socialista, que es una espe
cie de camisa de fuerza. Por 
eso impulsaremos la iniciativa 
privada para luchar contra el 
paro. Hay que conseguir la 
disminución de las cargas fis
cales y, en todo caso, nunca el 
aumento. Hay que conseguir 
una Administración austera y 
honesta. El Gobierno autóno
mo tendrá un peso específico 
muy importante y podrá pre
sionar al Gobierno Central 
para que tome las medidas ne
cesarias para paliar el paro. 

—Vamos a ver otros proble
mas. 

—Están los de carácter ur
banístico, que habrá que estu
diar con los ayuntamientos. 
Otros son de tipo ecológico. 
Hay que purificar nuestros 
ríos, que están en una situa
ción desastrosa. Hay que crear 
zonas verdes. Hay que conse
guir unas vías rápidas de ac
ceso a Madrid capital. Hay 
que conseguir que se intensifi
quen los transportes por fe
rrocarril, aumentando los tre
nes de cercanías. Hay que 
crear unos grandes espacios 
de aparcamiento de automóvi
les, para que la gente que vive 
en lugares lejanos y que traba
ja en Madrid pueda dejar su 
automóvil en un lugar próxi
mo a las estaciones de cerca
nías o del Metropolitano. Hay 
que luchar contra la erosión 
del suelo. Hay que propiciar 

una agricultura más rica, dis
minuyendo las cargas fiscales. 
Lo mismo digo para el comer
cio y la industria. 

—Todo esto forma parte de 
su programa. 

—Desde luego. El programa 
está prácticamente elaborado. 

DESEQUILIBRIO 

—Hay en la región de Ma
drid una cuestión de desequili
brio interno. ¿Qué piensan us
tedes? 

—Es preciso aumentar las 
comunicaciones con los pue
blos de la sierra Norte. Hay 
que mejorar las condiciones 
agrícolas. Hay que crear arte
sanía. Hay que mejorar los 
monumentos que hay en las 
ciudades y pueblos para inten
sificar el turismo, que es otra 
de las riquezas que hay que 
promover. Es necesario au
mentar los caudales de agua 
en la sierra Norte y en las zo
nas más deprimidas. 

—Existe la posibilidad de 
tensiones e incluso enfrenta-
mientos entre el Ayuntamiento 
de la capital y el Gobierno au
tónomo, sobre todo por el gran 
peso específico de aquél. 

—Si el Grupo Popular gana 
en el Ayuntamiento y en la 
autonomía, esos roces no se 
producirán. 

—¿Cuál sería su pronóstico 
sobre el resultado de las elec
ciones del 8 de mayo en Ma
drid? 

—No quiero hacer pronósti
cos. Hemos visto los resultados 
de las elecciones municipales 
en Francia y de las generales 

en Alemania. Eso significa 
que Europa otra vez está vol
viendo a los Gobiernos de tipo 
conservador liberal. Están 
empezando a comprender que 
los Gobiernos de signo socia
lista en realidad no resuelven 
los problemas que creían que 
iban a resolver, en un mo
mento tan difícil como es la 
crisis que está atravesando el 
mundo en general y en con
creto la Europa occidental. Yo 
espero que el pueblo español y 
el pueblo madrileño tomen 
ejemplo de lo que ha sucedido 
en Alemania y en Francia y 
comprendan que los proble
mas se resuelven mejor con 
las fórmulas que nosotros pro-

f>ugnamos que con las fórmu-
as socialistas. 

—Me consta que el señor Pe
rinat está especialmente inte
resado en el tema del tesoro 
artístico de la región madrile
ña. 

—En la región madrileña 
hay un número importantísi
mo de monumentos artísticos, 
que desgracidamente están 
abandonados o en estado rui
noso. Yo quiero que, a través 
de la Consejería de Cultura, se 
pueda hacer un programa im
portante de restauración de 
los monumentos artísticos que 
hay en la provincia de Ma
drid. Algunos de ellos se po
drían dedicar a centros cultu
rales, otros a museos, otros 
quizás a entidades de carácter 
turístico. Si nosotros ganamos 
las elecciones, haremos una 
labor importante en ese senti
do. 

Pedro CALVO HERNANDO 
Fotos: ASUNCIÓN ABAD 

^ ^ «Creemos que la economía de 
mercado genera más riqueza que 

una economía de carácter socialista. 
Por eso impulsaremos la iniciativa 

privada en la lucha contra el 
desempleo.» 

«Hay que conseguir la disminución 
de las cargas fiscales y, en todo 

^ to^ , caso, nunca el aumento, 
| ^ s í como una Administración 

• t austera y honesta» ^ ^ 


